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计计划划已已经经四四年年，，至至今今仍仍在在招招商商
花园小区居民期待早日改造，暂时没有开发商接盘

本报3月24日讯（记者 刘雅菲） 在
济南，“吃喝玩购一体化”的去处越来越多。
24日，记者从济南市商务局获悉，济南将加
快推进44个一万平方米以上的商贸项目建
设进度。这些项目全部建成开业后，将让泉
城新增商业面积近千万平方米。此外，济南
还将新建若干“特色街”，给济南增加商业

“新名片”。
济南商业发展，除在项目数量上大幅

增加，深度也在不断增加，商务局相关负责
人介绍，要建成具有深厚历史文化底蕴、浓
厚时代气息、独特泉水韵味的现代泉城，打
造属于济南的商业名片必不可少。其中，

“特色街”是城市文化、历史民俗的缩影，也
是城市商圈的核心、城市经济扩大增量消
费的推动力量，更是建立济南独特商业名
片的着力点。

据了解，今年将出台《济南市特色商业
街区建设行动计划（2016—2018）》，明确今
后三年全市特色商业街区建设相关思路和
措施，其中，融汇老商埠、西城印象济南、泉
城路、百花洲、汽车站北广场、宽厚里等特
色街区将成建设和提升重点。

本报3月24日讯（记者 范佳 实习生
赖星） 3月20日，在对市中区的电视问

政中，曾提到中海国际社区建筑垃圾堵路
的问题。24日上午，记者在位于党家庄街道
的中海国际·御峰官邸小区门口看到，门口
的垃圾已经全部清理完毕，道路面貌大为
改善。

党家庄街道办任玉军介绍，小区门口
这条路是中海修的，目前环卫、市政等还没
有移交，处于一个管理盲区之中。据悉，20

日电视问政后，市中区城管局及党家、七贤
街道办出动20余名保洁员、5部清运车辆对
道路两侧的混合垃圾进行了清理，共计清
运垃圾20吨。“下一步我们要和中海进行具
体洽谈，形成管理的长效机制。”任玉军说。

除了党家庄街道的垃圾问题，大涧沟
西的私倒渣土问题也得到整治。24日上午，
记者在大涧沟一个废弃了20多年的砖厂看
到，场内的生活垃圾和建筑垃圾已全部清
理完毕，并加盖了瓦砾和防尘网。

“我们在砖厂的几个入口处都砌上了围
墙，安上了大门和监控，24小时值班，防止夜
间偷倒渣土。这里锁起来后，可以引导村民
养成好的垃圾倾倒习惯。”十六里河街道办
事处大涧管理区党总支书记侯德喜说。

御峰官邸门口

建筑垃圾清了

更多“特色街”

将亮相济南

日前，济南市历城区招商项目
推介会上公布了花园小区旧城改造
项目。早在四年前，就有消息称花园
小区将进行改造，至今未有开发商
接盘。24日，记者探访发现，小区房
屋老旧，基础设施跟不上，不少住户
也盼着能拆迁改造。

四年前小区就曾列入计划

2012年召开的历城区重点工作推进
大会上，就曾把花园小区片区改造列为
当年的房地产项目之一。根据当时公布
的内容，计划当年动工，2016年竣工。

“倒是有传过拆迁信息，但一直没
动。”花园小区一位居民说。在三区住了
十几年的杨女士也表示，四年前的确曾
提过花园小区改造，但眼看洪楼南路等
片区都开始改造，自己这却一直没动静。

花园小区地理位置这么好，为何迟
迟没有开发商接这个盘子。世联行山
东区域董事、总经理朱江分析道，该片
区主要涉及拆迁的问题，旧改项目需
要拆迁、环建、开工建设、销售等环
节，对资金链的要求比较高。同时，花
园小区片区楼房多是6层以上的小户型，
涉及的户数比较多，拆迁谈判的周期和
成本比较高，小规模的开发商没有能力
接下盘子。

洪家楼街道办事处一名工作人员表
示，该片区涉及很多住户，如果真的要进
行改造，需要每家每户进行调解。此外，
该片区还有很多单位宿舍，如果要拆迁
需要和这些单位联系。“但很多单位如棉
麻厂等已经破产了，再去联系很费劲。”
这都是拆迁可能面临的困难。

暂时还没有开发商接盘

根据推介会公布的信息，花园小区
旧城改造项目总投资约125亿。该项目位
于历城区花园路以北，黄台南路以南，山
大路以东，洪楼西路、洪翔路、窑头大沟
以西。

项目范围内住宅有花园小区、洪楼
小区、洪楼过街小区、山大老校二宿舍及
部分单位宿舍；学校有洪楼一小、洪楼二
小、洪楼高级中学；此外还有一些商业、
办公场所。

该项目在资源和基础配套方面都有
支撑条件，具备建设高端城市综合体的
基础。项目建成后，将形成高档写字楼、
星级酒店、大型购物中心、高档住宅小区
等综合建筑群林立的现代化城市街区，
并聚集各大银行、保险等金融服务行业，

实现洪楼片区的城市功能升级，具有巨
大的商业开发价值。

朱江介绍，花园小区所在的地段，靠
近山大，教育氛围、文化氛围比较好，同
时该片区的交通，商业、教育、文化、体育
都称得上是中心区域。同时，最近房价又
有新一轮的上涨，对房地产开发公司来
讲，有一定的利润空间，是做旧改项目的
较好时机。

据历城区一名工作人员介绍，花园小
区是上世纪80年代的老旧小区，基础设施
不完善，利用率不高，属于历城旧城改造的
项目。目前该项目还在招商中，暂时还没有
开发商表示对此项目有意。

配套跟不上，居民盼改造

整个花园小区是个大型开放式的小
区，从上世纪80年代末就开始建设，至今
已经近30年。24日，记者在花园小区看
到，有的楼房楼道玻璃已几乎没有一块
完整的。

五十多岁的韩先生从1986年就住在
花园小区，韩先生原本住在趵突泉附近，
当时也是为了配合城市建设，拆迁后搬

到花园小区。“那时候这一片还是城乡接
合部，周边几乎没有住宅楼。”第一批住
进来的住户，大多都是上世纪80年代拆
迁安置居民。

在1994年左右，整个花园小区已渐
成现在规模，不少单位在这里建成宿舍，
也有些开发商在此建了楼盘。周边商业
也逐渐发展起来，临街门头房各种商品
一应俱全，“洪楼大润发也是在上世纪90
年代的时候就有了。”韩先生说。

在居民杨女士看来，现在的房子虽
然老了点、也没有暖气，但是地处洪楼商
圈，小区周边有两个小学，十分便利。“我
孩子就在洪楼二小上学，紧挨着学校住
很方便。”杨女士说。

不过随着时间的推移，原本的新房
子也变成了老房子，配套设施不完善等
一系列的问题逐渐暴露出来。这一片
区的房子平均居住年限已在 2 0年左
右，以小户型为主，居住密度比较大。
一房产中介的李女士介绍，现在小区
的最大问题就是基础配套设施跟不
上，“如果能够借拆迁的机会换个配套
设施全的高档小区，大家肯定高兴。”李
女士说。

花园小区内很多房子已经老旧不堪。 本报记者 张玉岩 摄

本报记者 万兵 张玉岩
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